

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Prosigue el plan de reformas en la población. A la colocación del nuevo adoquinado en la calle de Santa Florentina se le ha dado una actividad grandeydienta demuy pocos días quedará arreglada.

Los trabajos en el castillo de la Concepción se han intensificado.

También van muy adelantados los del vistoso urinario que se está instalando en la plaza de España, frente a la Casa del Niño.

En todos los paseos públicos se han abierto hoyos destinados a la plantación de árboles.

Como vemos, el Ayuntamiento no cesa en su tarea de mejoras en la ciudad, por lo que se ha hecho acreedor al más entusiasta aplauso.

La Virgen de la Fuensanta, Patrona de Murcia, va a ser coronada al fin. El solemne acto tendrá lugar, según acuerdo, el domingo siguiente al de la próxima Pascua de Resurrección, y se celebrará encima del Puente Viejo.

No hay que dudar que Murcia rendirá en ese día el homenaje de cariño y fe que tiene en su Fuensantica, acudiendo como una sola persona al acto que será emocionante, a juzgar por los preparativos que ya ha comenzado una comisión, nombrada al efecto.

Seguros estamos que Cartagena hará acto de presencia, correspondiendo así a la visita que Murcia nos hizo cuando coronamos a nuestra amada Patrona la Virgen de la Caridad, día que jamás se borrará de la mente de todo cartagenero.

Ha producido la consiguiente emoción en el mundo el nuevo atentado contra el jefe del Gobierno italiano, el hombre excepcional que con su voluntad incontrastable y su optimismo insólito ha logrado no sólo sugestionar a las masas de su país, sino cambiar por completo en él la ideología gubernamental. Estos éxitos no se logran sin poseer condiciones no comunes, que por lo extraordinarias parecen que sobrepasan los límites de lo normal, de las humanas posibilidades; de ahí la absoluta captación de albedríos lograda por Mussolini, especialmente los de la juventud italiana, el más firme baluarte del Duce, al que consagra devociones que llegan al fanatismo.

No es posible aquilatar a distancia el grado, ni la intensidad de dominio espiritual del jefe supremo de las camisas negras, pero es de justicia reconocer que le sostiene la mayoría del pueblo italiano y que su actuación como gobernante, si de algo peca es de exceso de fervor patriótico, defecto, si lo es, harto excusable, bastante más por acompañarle en él quizá la nación entera.

Por tercera vez se ha atentado contra la vida de este gobernante, prodigio de voluntad, de entereza y de sano optimismo, y por tercera vez salió lleso providencialmente, como si el propio deseo de ser útil a su patria, constituyese su mejor coraza. Condenamos con la mayor energía este nuevo acto de fanatismo, por absurdo, por estéril, por inhumano y por ir dirigido contra un gran patriota, consciente de su deber.

## De Sociedad Centro de Acción Social

LOS QUE VIAJAN

A Alhama ha marchado doña Josefina Ardois de Dominguez con sus hijos.  
—Ha regresado de Barcelona nuestro estimado colaborador don Luis Martínez Laredo.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las tres y media se celebrará en la iglesia del Santo Hospital de Caridad el matrimonio enlace de la bella señorita Pilar de la Cuesta Espejo con el distinguido Contador de navío don José Sicilia Mendo.

—Hoy ha terminado el triduo de exposición del Santísimo que se ha celebrado en la Parroquia Castrense de Santo Domingo para impetrar del Altísimo la salud del Excmo. Señor don Juan Bautista Aznar, Capitán General de este Departamento Marítimo, el cual se halla en un sanatorio de Barcelona sometido a una delicada y grave operación quirúrgica cuya primera parte se ha efectuado ya felizmente.

El templo se ha visto estos tres días muy concurrido por distinguidas familias de la buena sociedad cartagenera que han aplicado comuniones y misas por su salud.

Dentro de doce días se terminará la operación y vivamente desea toda Cartagena y especialmente sus numerosas y distinguidas amistades el completo restablecimiento de tan ilustre paciente.

Compañía de Seguros de Vida importantísima y acreditada busca Inspector Productor para la provincia de Murcia. Máximum comisiones y asignación fija.

Preséntense de 12 a 1 en Gran Hotel habitación n.º 18.

## Teatro Circo

Anoche con extraordinario éxito, reapareció en la escena de este teatro el notable baritono Manuel F. Carbonell, con la zarzuela que tantos aplausos le ha conquistado, «La canción del olvido».

La compañía que actúa bajo la dirección de Manolo Velasco ofrece un conjunto bastante aceptable, en las distintas partes y coros, destacando la figura de la primera tiple Encarnación Santes, que a su excelente voz, extensa y melódica, une su belleza, así como la tiple cómica Elena Morant.

Los aplausos tributados tanto a Carbonell, que alcanzó un triunfo personalísimo en la tan conocida obra del maestro Serrano, así como la señorita Santes, no fueron escasos, teniendo que bisar algunos números.

«Las musas latinas» reprisada en último lugar obtuvo análoga fortuna en su interpretación.

En la orquesta el maestro Vicente P. Beltran, muy trabajador, esforzándose por salvar sin conseguirlo la falta de ensayos.

SIGFRIDO

## SUCESOS

Una desgracia

Nos dicen que en la diputación de la Palma estando de caza esta mañana se le disparó el arma a un joven de diez y siete años, resultando muerto.

No tenemos a la hora de cerrar más detalles.

Hemos recibido el programa de la velada, que este centro piensa dar el próximo domingo día 7 a las cuatro de la tarde en el Patronato y que gustosos publicamos.

Es el acto que piensan realizar una demostración del entusiasmo que anima a los socios cada vez más creciente, al ver ya era hora que un puñado de católicos se van preocupando de sus obligaciones como tales.

Sabemos que a esta primera velada de presentación de sociedad, como si dijéramos, han sido invitadas todas las autoridades locales, civiles, militares, eclesiásticas, de centros culturales y de diversas sociedades, así como la prensa local.

Felicitemos de antemano a la directiva del Centro por la selecta concurrencia que honrará al Patronato en ese día y por el éxito de la velada que será rotundo por los elementos que en ella tomarán parte.

Orden del Programa

- 1.º Sinfonía.
  - 2.º Dos palabras de presentación por don Vicente Mayor.
  - 3.º Dúo de La Viejecita, cantado por las bellas y afamadas tiples Pepita Giménez y Guillermina Martínez.
  - 4.º El Viudo, Monólogo de J. L., interpretado por el señor Colmena.
  - 5.º La Linda Tapada, Raconto, por el conocido baritono don Inocencio Moreno.
  - 6.º El Puñal del Godo, de Zorrilla, por la agrupación dramática del Centro.
  - 7.º Semblanzas rápidas (décimas) leídas por el señor Monteagudo.
  - 8.º La Travera, cantada por la eminente artista Elenita Jiménez.
  - 9.º Una Limosna por Dios, Boceto dramático en un acto.
- Rifa de una delicada Muñequita, en pijama.
- Nota.—La entrada será por invitación.

## Pinceladas

Lo que dice un sabio:

«En 1859 había en Europa un loco por cada 535 individuos razonables. En 1897 había un loco por cada 312 personas sanas de espíritu.

Estableciendo una progresión con esos datos comprobados, resulta que en 1926 la proporción debe ser de uno por 155 y en 1977 de uno por ciento.

Y, siguiendo así, dentro de doscientos trece años, en el de 2139, en todo el mundo civilizado no habrá más que gente privada de razón».

Además, parece que en los últimos tiempos la progresión ha aumentado en proporciones que ese sabio estadístico no había previsto, de modo que bien pudiera ser que los acontecimientos se precipitasen.

Y nos inclinamos a creer que se precipitarán.

Las señas son mortales.

En la iglesia de San Miguel de Gante han robado un cuadro de Ribera cortando la tela y dejando el marco.

Como que hoy los marcos antiguos valen poco y lo que los ladrones buscaban era la «tela».

En un bosque próximo a Nueva York fueron encontrados por la Policía, los cadáveres de dos malhechores que pertenecían a dos partidas rivales.

Al explorar las inmediaciones de

## DE FUTBOL

Panorama actual

Hagamos brevísimos comentarios del revuelo actual, provocado por una mala actuación del once cartagenero. Refiriendo hechos, el lector enjuiciará y nosotros nada tendremos que añadir por nuestra parte.

A su debido tiempo con entusiasmo la Junta directiva del «Cartagena F. C.» formó un once capaz de hacer un buen papel en el presente campeonato, tarea que motivó muchos sacrificios y gracias a ello la afición local se había despertado. A los pocos días, de las buenisimas actuaciones de estos equipiers en los partidos anteriores al día 24 del pasado. El campeonato empezó, al parecer normalmente. Pero...

Pero el Stadium cartagenero, el hermoso terreno construido a fuerza de sacrificios y trabajos improbos, fue teatro de la mediocre actuación del teams representativo de Cartagena.

En incidente de ninguna especie (y menos federativo) transcurrió el primer partido en Lorca. Ganó el «Cartagena». Apreciaron los rivales y tan solo hubo que registrar que no obstante la reacción esperada en esta temporada del «Cartagena F. C.», sucumbió ante el «Real Murcia» por uno a cero.

Nadie puede explicarse lo sucedido.

Por nuestra parte creemos que debe ser cosa ya olvidada, y debemos todos en general procurar por mejorar la puntuación, que aún es hora.

No hay que dejarse llevar por el desaliento, hágase el último esfuerzo, que tiempo habrá de poder hablar.

Como cartageneros deseábamos que ganara nuestro equipo, pero como aficionados al fútbol deseábamos presencia un buen encuentro y que ganara el mejor. No fué así. El «Cartagena», no sabemos por qué causa, no hizo el partido esperado y el «Real Murcia» a pesar de la victoria, no lo vimos actuar para merecerla, ganó por el entusiasmo.

¿Porqué se da el caso de que los serios partidos rara vez resultan dignos de sí mismo, en cuanto al juego que en ellos se desarrolla.

Raras son las veces que estos matches proporcionan juego que pueda ser comparado al de mejor calidad y en ambos, con frecuencia, vese en ellos juego que, distintamente puede compararse con el peor.

Es poco razonable que un jugador se desconponga fácilmente en un partido que precisamente le exige que

aquel lugar se descubrieron 12 ametralladoras y un camión blindado, abandonado todo ello por alguna de dichas partidas.

No dicen nada de si el asunto se someterá a la Sociedad de las Naciones o a la futura Conferencia del Desarme proyectada por los EE. UU.; de todos modos será cosa de ir pensando de hacer alianzas con los estados... anormales yanquis.

En Cuba, dicen los telegramas, que eran enormes la existencias de azúcar.

Y a pesar de todo un simple ciclón les amarga la vida.

A.

En tercera plana originales de interés

ponga de manifiesto toda la habilidad de que es capaz.

Después de todo, un match de fútbol es muy parecido a cualquier otro.

El juego no es tan complejo, en su esencia para que los que en él toman parte tengan excusa de perder el aplomo por razón de alguna combinación absolutamente desconocida. Este caso no se da, y a pesar de que es excusable en los comienzos del encuentro importante que un jugador esté algo turbado, cuando aquel llega a su apogeo, le proporciona ya suficientes motivos de excitación para hacerle olvidar lo que es ajeno a juego y para obligarle a no pensar más que en él.

Creo que ante todo, deben (los que pueden hacerlo) procurar que no suceda lo que hasta aquí. A los jugadores se les debe exigir el cumplimiento de su deber, estos es.

Obligarles a que asistan a los entrenamientos, que sean respetuosos y subordinados a quien deben serlo. No permitirles ni tolerarles las faltas que cometan. Pues se está dando el caso de que hay jugador que no ha asistido a un entrenamiento desde el desastre del día 24 del pasado.

Para terminar nuestra opinión, mejores mucho entrenamiento y no importunar a los jugadores y dejarlos que salgan al terreno del juego con la idea preconcebida de reproducir su juego usual en la mejor forma posible. Es sabido que un equipo cuando llega al instante decisivo de una lucha de interés, existe una deplorable tendencia a no dejarles en paz y se les obliga a actuar siguiendo una serie de bien meditados planes e ideas que terminan por perturbar al equipo, haciendo que los jugadores crean que su juego corriente no es oportuno para la gran ocasión y muchos son los que hacen un partido deplorable.

Lo único que se le impone es salir al campo con el propósito de hacer el juego acostumbrado, pero con la idea de dar de sí todo lo posible, con el fin de hacer la mejor exhibición dentro de la clase de juego que ha hecho llegar al ansiado momento.

Nada de cambios de puestos. Es seguro que intentar adaptarlos en pocos días a nuevos métodos es antes perjudicial que útil. Es mucho más preferible dejar que los jugadores hagan lo que han de hacer, y esperar a que el coraje les ponga en situación de superarse.

Algunos resultados notables se han registrado de esta manera.

ORUTRA

## T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16—Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado:  
La Bruja, fantasía.—Fra Diavolo, fantasía.—Sonata de Schubert para violín y piano.—La Onda del Danubio.—O. Marianka.—Rusticanello, Czardas n.º 15 para violín y piano. Bailables por la Orquesta.

## Exploradores de España

En la excursión del Domingo día 7 se partirá del domicilio social a las 8:30 de la mañana acampando en el Valle de Roldán, para regresar a las 4:30 de la tarde.

Cartagena, 4 Noviembre de 1926. El jefe accidental de la Tropa de Exploradores, J. J. J.